

(ADM 1637) 000192029

Sábado 6 de Junio de 1992

Liliwes Noticias

CULTURA P.31

Poeta chileno Gonzalo Rojas ganó premio iberoamericano "Reina Sofía"

El escritor de 75 años, que reside en Estados Unidos, dedicó el galardón "a mis hermanos poetas de Chile".



SALT LAKE CITY (Especial por teléfono).- "Este premio es para mis hermanos poetas de Chile, que están siempre presentes en mi trabajo", dijo a LAS ULTIMAS NOTICIAS el escritor chileno Gonzalo Rojas luego de ser informado de que había obtenido el 1er. Premio "Reina Sofía" de poesía Iberoamericana, dotado con 60 mil dólares.

"Es un estímulo de verdad", afirmó el poeta, que ejerce como profesor de literatura en la Universidad Brigham Young, estado de Utah, Estados Unidos. La noticia se la entregaron telefónicamente desde el Palacio Real de Madrid, España, a las 5:30 de la madrugada. "Me despertaron con la buena nueva. Después comenzaron a llamarme de los distintos periódicos españoles".

Mientras esperaba contacto telefónico con la propia reina Sofía, que lo llamaría para felicitarlo, Rojas (75 años) contó que se siente "muy, muy entusiasmado" con el galardón, que se le será entregado en octubre. "Realmente éste ha sido un hermoso día, pese a que yo nunca he creído en la importancia de estos premios. Pero me parece que a veces a uno lo estimulan mucho".

Le agradó sobre todo "por la enorme calidad del jurado" que discernió el premio, el cual estuvo integrado por el director de la Real Academia Española, por Fernando Lázaro Carreter, y por los escritores Octavio Paz y Alvaro Mutis, entre otras personalidades.

"Sigo en el remo del galope", comentó Rojas al referirse a su labor académica, que ha ejercido por años en universidades de Estados Unidos y Europa. "A mi edad, sigo dando lecciones de literatura".



Gonzalo Rojas.

Adelantó que en agosto viajará a nuestro país para participar en el Congreso Internacional de Escritores "Juntémonos en Chile", organizado por la SECh, pero que "siempre espero volver definitivamente a mi país".

Según informó la agencia EFE desde Madrid, el jurado determinó elegir a Rojas por la imaginación y cualidades lingüísticas de su obra poética de 44 años.

El poeta chileno se hizo acreedor del galardón por "la importancia de su obra en la vanguardia latinoamericana, con un lenguaje muy personal, dentro de la tradición popular, pero con seguimiento culto", explicó el académico español de la Lengua Víctor García de la Concha, en el acto celebrado en el Palacio Real de Madrid para informar del fallo.

Los encargados de otorgar el premio tuvieron en cuenta, en especial, "su imaginación llena de vitalidad, pero

con el contrapunto de la preocupación existencial; su humor y su enorme capacidad de transformación del lenguaje cotidiano en poesía".

Los miembros del jurado tuvieron que elegir entre un total de 32 candidatas presentadas por las academias de la lengua, universidades e instituciones culturales del ámbito iberoamericano.

La designación de Rojas como ganador se produjo por mayoría, dijo García de la Concha, director de la Real Academia Española, quien comentó que la candidatura, presentada por la universidad chilena de Playa Ancha, Valparaíso, era la que más respaldo había tenido por parte de otras instituciones, dada la larga trayectoria del poeta chileno en el campo docente.

La entrega del premio tendrá lugar en el último trimestre de este año, en fecha aún por determinar, en el Palacio Real de Madrid.

Asimismo, la editorial de la Universidad de Salamanca publicará por esas fechas una antología crítica y comentada de la obra de Rojas, que también será objeto de un seminario en esa institución.

Gonzalo Rojas perteneció en sus comienzos al grupo surrealista "Mandrígora", una de las dos tendencias poéticas englobadas en la generación de 1938. Pero pronto se desmarcó de sus compañeros de grupo por considerarles de estilo excesivamente francés, y se adscribió a la poesía de vanguardia.

Los diecisiete libros que integran su obra desde "La miseria del hombre" (1948), incluyen títulos como "Contra la muerte" (1964), "Transfierno" (1979), "Cíptico y otros poemas" (1978), "Del relámpago" (1981), "El Alumbrado" (1986), "Desocupado lector" (1990) y "Las hermosas" (1991).

El último libro de Gonzalo Rojas que apareció en Chile es "Antología de aire", editado por el Fondo de Cultura Económica.

Poeta chileno Gonzalo Rojas ganó premio iberoamericano "Reina Sofía" [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Poeta chileno Gonzalo Rojas ganó premio iberoamericano "Reina Sofía" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)